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2022 年 12 月 11 日（日） 

【クリスマス会準備】 

ビーバー隊 隊長 

草嶋 隆行 

翌週に行われるカブ隊との合同クリスマス会の準備です。例年通り、今

年の活動の中から面白かったもの、つまらなかったものをそれぞれスカウトか

ら投票してもらい、本番でのジェスチャーでカブ隊に当ててもらう内容を決めます。 

今年の活動を黒板に書き出し、スカウトに投票してもらいます。リーダー側でもスカウトから活動の評価をしても

らえる実はいい機会でもあります。 

今年は団キャンポリーもあったため、キャンポリーでのイベントも順に投票してもらいます。結果、キャンポリーから

は紙飛行機飛ばしと水鉄砲ゲーム、隊活動からは梨狩りと東京タワー登りとなりました。やることが決まったら練習

です。チームワークでジェスチャー表現することも指導しつつ、何とか形となりました。その後、当日のゲームの練習も

して解散となりました。後は、一週間後にぼんやりとでもスカウトが覚えていてくれることを願うばかりです。。。 

2022 年 12 月 18 日（日） 

【合同クリスマス会】 

ビーバー隊 隊長 

草嶋 隆行 

まずカブ隊の各組にビーバースカウトを 2 名ずつ配置し縦割り班を

つくります。いつもは元気いっぱい、おしゃべりが大好きなビーバー達も

少し緊張した様子。「あわてんぼうのサンタクロース」を皆で歌い、雰囲気を盛り上げました。 

そこで背中伝言ゲームです。背中に数字 1 文字を書いて前の人に伝えるのですが、カブスカウトでも難しいので

ビーバー隊はあらかじめ練習をしておきました。その甲斐あってとてもしっかりできました。 

さて、この集会の楽しみといえばカブ隊のスタンツ。さすがカブ隊。ビーバースカウトはどのスタンツにも大ウケでした。 

自分たちの出し物は、ジェスチャー「この活動なあんだ？」です。集会の内容をジェスチャーで表現し、どんな活

動だったかをカブスカウトに当ててもらいます。ビーバースカウトは各々が体いっぱいに使って役割を表現し、結果、

あっと言う間に正解してもらうことができました。事前集会でどんなことをするか、どんな表し方をするかしっかり打ち

合わせをして何度も練習しておいて良かったね。おうちで練習したスカウトもきっといたと思います。 

手をつないで 1 列に並び、輪にしたロープを端から端まで移動させるゲーム。間違い探し（再登場した大人 3

名の、始めと違う箇所を 5 つ見つける）。クリスマスソングなどが続き、あっと言う間の 3 時間でした。 

合同集会はカブスカウトと仲良くなり、カブのスタンツやクリスマス工作物の

プレゼンテーションを見るなど、普段の自分たちの活動より、少し難しいことを

体験できた良い機会でした。 

ビッグビーバー達はカブに上進し、1 年後の 12 月にはカブ隊として活躍

し、ビーバーに披露することになります。どんな成長を見せてくれるのか、来年

度のクリスマス会がとても楽しみであります。 



2022 年 12 月 4 日（日） 

【クリスマス会準備】 

カブ隊 副長 

高木 裕美 

新たに 2 名のスカウトを迎え、更にパワーアップした

カブ隊。 

前半はクリスマス会で飾る「エコなくるくるクリスマスツ

リー」を作りました。材料は紙、段ボール、紙ストロー、

竹串など身近にあるものを使用。段ボールはりんご箱

の内側のきれいなものを八百屋さんでもらってきてリサ

イクルしました。スカウトは「りんごのかおりがするかも」と

嬉しそう。画用紙を折って切り、絵を描く作業は和や

かに進みました。話しながら描く子、ひたすら無言で無

心に描く子など様々。旗を飾り、個性あふれるたくさん

のクリスマスツリーが完成しました。 

その後は組に分かれてスタンツの練習をして、隊でク

リスマスソングを歌って盛り上がりました。クリスマス会の

本番がとても楽しみです。 

リーダースタンツもお楽しみに！ 

4 組 DL 

西山 武秀 

12 月になり寒さ

が増し、だいぶ冬ら

しく。クリスマス会の

気分も高まります。

まずは新入隊の二

人の入隊式。仲間

が増えて、嬉しい限

り。 

その次にメインと

なるクリスマスツリー

づくり。スカウトは楽しそうに絵柄を描き、それぞれ個性

あるツリーに満足そうでした。 

次に各組にわかれて、スタンツのシナリオ説明と配

役決めと練習。はじめてスタンツを考えたので、スカウト

たちがどんな反応をするかドキドキしましたが、すんなり

と話の流れを理解し、セリフや演出のアイデアを出して

くれ、ほっとしました。ただ配役に悩ませてしまったところ

があり、練習時間を圧迫してしまったことが反省点。 

本番当日の勢いに期待です。他の組のスタンツもと

ても楽しみです。最後にクリスマスソングの練習。大き

な声でしっかり歌えていて、さすがでした。 



2 組 うさぎ 

 

入隊式をして恥ずかし

かったけど、慣れて来ると

思います。 

クリスマスが楽しみで

す。 

 

3 組 くま 

 

クリスマスパーティーは行けないけど、ツリーを紙で作

るのが楽しかったし、気分を感じました。 

4 組 くま 

 

今日はクリスマス会準

備で、クリスマスツリーを

作るのとスタンツ練習をし

ました。 

クリスマスツリーでは切

ったり、ノリでくっつけたりし

て作り、色を塗りました。 

スタンツでは役ぎめと練習をしました。 

本番では、頑張りたいです。 



2022 年 12 月 18 日（日） 

【合同クリスマス会】 

カブ隊 副長 

渋谷 真紀子 

毎年恒例のカブ隊&ビーバー隊合同のクリスマス会。

今年も無事、賑やかに開催されました。ゲームでは、そ

の場での組決めでしたが、カブ隊の子がビーバー隊の

子を優しくリードしたり、サポートしたりで一緒に楽しみ、

どの組が勝つか競い合うなかで一体感が生まれていま

した。 

また、スタンツでは、今年は「手袋」というテーマのも

と、それぞれに工夫した寸劇を披露してくれ、子どもた

ちの表現力の豊かさを感じることができました。 

あっという間の半日でしたが、スカウトたちにとって楽

しいクリスマスの思い出の一つになったと思います！ 

育成会のみなさま、美味しいクッキーのプレゼントを

ありがとうございました！ 

1 組 DL 

舘 彰男 

カブスカウト、ビーバースカウトの合同クリスマス会が

開催されました。多くの保護者の皆様もおいでになり、

大変盛り上がりました。カブスカウトは、ビーバースカウ

トとたくさんの歌やゲームをし、自分たちも楽しみながら、

年少者の世話を自然に行っていました。 

クリスマス会の眼目は、スタンツ（寸劇）です。各

組のデンリーダーが作ったあらすじをもとに、スカウトが

台詞や動きを考えて完成させたもので、今年のテーマ

は「手袋」でした。 

１組は、大海賊が残した「ひとつなぎの手袋」の謎

を解き、「優しさ」という秘宝を発見する冒険劇。 

２組は、めんどりが、赤い手袋を見つけ、それをトサ

カにして自分たちもおんどりになろうとしますが、最後に、

めんどりのままで良いのだと気づく自分探しの物語。 

３組は、「軍手」対「ゴム手袋」の異種格闘戦の楽

しいコミカル劇。 

４組は、亀が秘密道具の「スーパー手袋」を使って、

うさぎを毒きのこから助け出し親友になるという友情の

物語。 

スタンツの優勝は３組でした。各自が自分の役をき

ちんと理解し、大きな声で台詞をはっきりと言い、感情

豊かに演じたのが高評価の理由と思います。 

最後は、サンタが皆にプレゼントを配り、スカウトたち

は嬉しそうに受け取っていました。 

今年の活動は、このクリスマス会で終了です。また

来年も、皆で楽しく活動したいですね。 



1 組 くま 

 

スタンツを I くんがとっても頑張ってくれました！ありが

とう！プレゼント交換で何が当たるかドキドキしました。 

もうすぐカブ隊も終わってしまうけど、最後までがんば

ります！ 

2 組 くま 

 

自分の組はスタンツで 4 位になってしまいました。だ

から、次からは自分も他の人も、きんちょうせずに大き

な声でやっていきたいです。 

でも、ゲームでは協力して 1 位をとれたので、よかっ

たです。 

  



2022 年 12 月 4 日（日） 

【炊事訓練】 

オットセイ班 

 

僕は炊事訓練をしました。その時に作ったご飯はと

ても美味しかったです。僕はご飯は作ってませんが、ア

シストをしました。アシストをしたと言っても、ご飯を炊い

たり肉を切ったり食器を洗ったぐらいしかしてません。こ

の炊事訓練を通してもっと班に貢献しようと思いました。 

カモメ班 

 

この間の炊事訓練ではいろいろなことを体験しまし

た。 

まず、自由が丘で買い物をした後、大井町線で

等々力まで行き、そこから野毛公園まで歩きました。

そこで、まきわりや火おこしなどの体験をしました。作っ

た料理はやきそばとベーコンエッグです。どちらもとてもお

いしかったです。ご飯もうまく炊けていました。 

いろいろな体験ができて、とても楽しかったです。 

トナカイ班 

 

今回の炊事訓練で

は、様々なことがありま

した。1 つ目は、いつもと

は違い、各自でメニュー

を決めることが出来る点

です。このルールは新し

いアイディアで面白いと

思いました。2 つ目は、

豚汁の味が少し薄かったのですが、各自で調節して、

自分好みの味の濃さに出来たので良かったです。 

今回の炊事訓練は、とても楽しかったです。また次

回の活動で生かせるように頑張りましょう。 

トナカイ班 

 

今回の炊事訓練は、豚汁という苦い思い出のある

レシピとなりました。でも夏の反省を生かして、大根は

長く煮込みました。結果は残念でしたが、次は優勝で

きるように頑張りたいです。 



2022 年 12 月 18 日（日） 

【救急法訓練】 

オットセイ班 

 

僕は救急法で AED の使い方や胸部圧迫のやり方

などを詳しく知って、救急車が来るまでの時間をつなぐ

ことがどれだけ大切なのかが分かりました。まだまだ気に

なることがあったので調べてみたいと思いました。 

オットセイ班 

 

救急法では三角巾のたたみ方や、三角巾を使った

足を縛ることや止血法を学べて、自分が怪我をした時

も応急処置が出来ると思った。心肺蘇生は、意外と

固くて大変だった。 

カモメ班 

 

僕は、初めて傷病者

を運ぶ時の運び方を教

わりました。その中でも 1

人と 2 人でそれぞれ運び

方が違って、さらにその中

でも傷病者が意識ある

のとない状態で違って、

面白いと思いました。ま

た、急造担架の造り方

について知り、布と棒 2 つだけで作れることに驚きまし

た。また、三角巾や包帯のそれぞれの場所の巻き方に

ついて知り、まだまだ理解していないので中学受験の

分を取り戻して、3 月までに取り戻せられるといいと思

いました。 

オットセイ班 

 

僕は、止血の方法や命の助け方や心臓マッサージ

などの、身近で活用できる救命法を知ることができまし

た。 

山で遭難した時のために、備えとして何をもっていけ

ば良いか、自分専用の救急箱の中身をどうしたら良い

か、など、沢山のことを教えてもらいました。説明が難し

くなかったので、とてもわかりやすかったです。 

カモメ班 

 

今回の救急法では、様々なことがありました。 

1 つ目は、初めの座学で、医療についての様々な

知識が付いたことです。 

2 つ目は三角巾のたたみ方や、包帯の巻き方を看

護師の方から分かりやすく教えて貰ったことです。 

3 つ目は現役の消防

団の人が AED の使い

方を教えてくれた事で

す。これらはとても貴重

な経験なので次回に繋

げて行きたいです。 

トナカイ班 

 

今日は AED の使い方やケガの対処方法などを学

び、他の人がケガした時などに助けてあげたいなと思い

ました。



 
 
 

 

◼ 団会議：12 月 17 日（土）20:00 @尾山台地区会館 

⚫ 各隊活動報告/予定共有 

 

⚫ BS 隊 3 月 25 日～27 日 スキー訓練 

✓ リーダー不足のため協力要請。 

 

⚫ 活動中、及び行き帰りの交通事故注意喚起依頼 

 

⚫ 登録費（東京連盟分）値上げ案内文提示・調整 

✓ 12 月下旬、保護者 LINE にて集金案内と同時配信。 

 

⚫ 令和 5 年度 団年間スケジュール提示・調整 

✓ 10 月の入団説明会は、夏季行事前の 6 月に変更。 

 

⚫ 全団調査 2022 

✓ 1 月納期で、各隊長へ依頼予定。 

 

◼ 育成会活動報告 

⚫ 12 月 18 日 合同クリスマス会にてクッキー配布 

 

 

◼ 団会議：1 月 28 日（土）20:00- @尾山台地区会館 
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